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Прогноз синоптиков

поздравляем!

8 июля – день семьи, любви и верности
новости, события, факты

• В доме Калимуллиных скучно не бывает. Часто за столом собираются дети, внуки, племянники и ребята, 
для которых Ильжат Рашитович и Гульшат Ривовна на некоторое время становятся мамой и папой.

По мнению супругов Калимуллиных из де-
ревни Нижнеингал, залог крепкой и счаст-
ливой семьи – в уважении и доверии друг к 
другу и в детях, которые наполняют жизнь 
смыслом. Ильжат Рашитович и Гульшат 
Ривовна знают, о чём говорят, ведь вме-
сте они почти 28 лет.

Весной далёкого 1988 года Гульшат окончила 
Тобольский зооветтехникум и по распределению 
приехала в Нижнеингал. Ильжат сразу её запри-
метил. Сегодня моя героиня вспоминает, как про-
ходили их встречи, на которые Ильжат всегда 
приходил с букетом полевых цветов. Вскоре сы-
грали свадьбу. Молодожёны жили с родителями, 
а через год, когда родился первенец Руфат, со-
вхоз им выделил дом. Кровать, стол и пара сту-
льев – свадебный подарок – вот и весь домаш-
ний скарб. По словам Гульшат Ривовны, имен-
но бытовые трудности закалили их и проверили 
на прочность. Ссориться некогда было: она вос-
питывала сына, а он много работал. 

Вскоре у Калимуллиных родилась Лениза, че-
рез семь лет Данияр, ещё через семь – Карина. 
По состоянию здоровья Гульшат ушла из сель-
ского хозяйства, став дипломированным культ
работником. 

– Муж меня всегда понимал и поддерживал. Ни 
разу слова против не сказал, когда я поздно воз-

вращалась с работы, ведь уже больше двух де-
сятков лет на мне лежит вся культурная жизнь 
деревни: праздники для односельчан, дискотека 
для молодёжи. А ведь я ещё с народной дружи-
ной в рейды выхожу, – делится моя собеседница.

Сегодня двое старших детей Калимуллиных жи-
вут в Тюмени, у них свои семьи. Средний сын на 
днях окончил Ялуторовский агроколледж и теперь 
подыскивает подходящую работу. Младшая пойдёт 
в шестой класс. У Ильжата и Гульшат трое внуков. 

Вырастив своих детей, они поняли, что смогут 
поделиться душевным теплом и с другими деть-
ми, обделёнными в своих семьях материнской и 
отцовской любовью и заботой, поэтому почти че-
тыре года назад они предложили свою помощь в 
отделе опеки и попечительства. За это время бо-
лее десяти мальчишек и девчонок, родители кото-
рых попали в трудную жизненную ситуацию, вре-
менно жили у Калимуллиных. А вот шестилетняя 
Даша задержалась дольше всех. Под опекой при-
ёмных родителей девочка живёт уже третий год. 

В пятницу, в День семьи, любви и верности, су-
пругам Калимуллиным в торжественной обста-
новке вручат высокую общественную награду – 
медаль «За любовь и верность». Удостоятся её 
ещё пять заводоуковских семейных пар, прожив-
ших не менее четверти века в крепком браке. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото из архива семьи Калимуллиных

Примите поздравления с самым трогательным празд-
ником – Днём семьи, любви и верности! 

Супружеские пары – это основа здорового, благопо-
лучного общества, надёжный и крепкий тыл государ-
ства. Символ праздника – ромашка, стебелёк которой 
олицетворяет родителей, а многочисленные лепест-
ки – детей.  У красивого цветка должно быть много ле-

пестков, как и в надёжной семье должно быть много де-
тей. Ведь они – наше будущее, наша главная ценность. 

От всей души желаю вам и вашим родным благопо-
лучия и счастья! Любите друг друга, уважайте и цените, 
ведь семья – это самое дорогое, что есть в нашей жизни! 

Александр АНОХИН, 
глава городского округа                                 

ДОРОГИЕ зАВОДОуКОВЦЫ!   

От имени депутатов думы городского округа при-
мите поздравления с Днём семьи, любви и верности!

Семья – это основополагающая школа жизни, источ-
ник любви и уважения, опоры и надежды, залога спокой-
ствия и благополучия, терпения и взаимопонимания и, ко-

нечно, огромной ответственности за благополучие род-
ных и близких. Пусть в ваших домах всегда царят мир и 
согласие, счастье и любовь, покой и сердечная радость! 

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа  

уВАжАЕмЫЕ жИтЕЛИ ГОРОДСКОГО ОКРуГА!

Простое 
семейное счастье

Пары важны для севооборо-
та, потому что играют заметную 
роль в повышении плодородия 
почв. Нынче в хозяйствах окру-
га под чистые пары отвели 1137 
гектаров пашни (1,8%).  На пер-
вое июля механизаторы сельхоз-

предприятий плугами и культива-
торами перепахали 589 гектаров 
паровых полей. В числе тех, кто 
уже завершил очередную обра-
ботку почвы, ЗАО «Флагман», 
«Центральное» и «Озерки».

Борис СОКОЛОВ

По данным комитета по сель-
скому хозяйству и продоволь-
ствию, на 4 июля полеводы ско-
сили многолетние сеяные тра-
вы на 4792 гектарах. При этом 
22,6 тысячи тонн зелёной мас-
сы (29% плана) заложено на се-
наж, остальное – 539 тонн – это 
высококачественное сено. Наи-

более активно ведут кормозаго-
товку механизаторы ЗАО «Лес-
ной», «Падунское» и Мичурин-
ской свиноводческой компании. 
Здесь затромбовали в траншеи 
уже по пятьшесть тысяч тонн се-
нажа – 56, 24 и 27 процентов  со-
ответственно.

Борис СОКОЛОВ 

Не хвались травой – 
хвались сеном

Механизаторы сельхозпредприятий, крестьянских и фер-
мерских хозяйств округа продолжают заготовку кормов.

земля заботу любит
Хлеборобы округа приступили к обработке паров.

Изначально будущих потреби-
телей сетевого газа заявилось 
269 человек. Сейчас завести го-
лубое топливо в дома надумали 
ещё двадцать семей.

Как рассказала Надежда Забое-
ва, глава Сосновской сельской ад-

министрации, подводы (стояки) к 
домам выполнены. Техусловия на 
подключение у газовиков взяли 79 
селян. В настоящее время в их до-
ма подводят газовые сети, устанав-
ливают счётчики, плиты и котлы.

Александр ПОНОмАРёВ

Дровам альтернатива
В Сосновке 49 жителей газ к своим домам подвели, но ра-
боты по газификации домовладений продолжаются. 

Как рассказала председатель 
комитета образования Людми-
ла Марченко, за основу принят 
проект тюменской школы № 15. 
Учебное заведение в микрорайо-
не Новом в городе будет четырёх-
этажным, дугообразной формы, 
со стеклянным фасадом. В новой 
школе предусмотрят всё и для де-
тей с ограниченными физически-

ми возможностями: в частности 
широкие коридоры и два лифта. 
Вокруг учебного заведения запро-
ектированы спортивные площад-
ки и зоны отдыха. Школьная тер-
ритория займёт почти три гектара.

В настоящее время специа-
листы делают привязку проекта 
школы к местности.

Алла ЕГОРЫЧЕВА 

На пустыре между  
Черёмуховой и Центральной 

Новую школу на 900 мест в ближайшие годы построят в 
Заводоуковске.

Как правило, после свадьбы 
на свет появляются дети. Так, в 
первом полугодии в заводоуков-
ских семьях родилось 312 малы-
шей, причём девочек на 20 боль-
ше, чем мальчиков. Чаще других 
родители называют новорождён-
ных Анастасиями и Викториями, 

Александрами и Дмитриями. В 
списке редких имён – Капитолина 
и Серафима, Добрыня и Родион. 

С начала года сотрудники 
окружного загса зарегистриро-
вали 110 браков и выдали 102 
свидетельства о их расторжении. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Веселятся свадьбы, 
рождаются дети 

Восьмого июля, в День семьи, любви и верности, свои от-
ношения решили официально зарегистрировать три пары.

уВАжАЕмЫЕ ЧИтАтЕЛИ!
Подписаться на газету «Заводоуковские вести» можно до 25 числа каж-

дого месяца. И тогда со следующего месяца газета придёт в ваш дом! Об-
ращайтесь в отделения Почты России и в отдел продаж газеты (ул. Бе-
реговая, 27, каб. 101). 
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пожарная безопасность

• Хозяин мини-фермы Дарвай мулкоманов (справа) с сыном 
Джамбулом готовят к работе подборщик-измельчитель травы «КИР-1,5».

новости области

в совете ветеранов

актуально

Движение «В защиту челове-
ка труда» открыло избиратель-
ную кампанию традиционным 
весенним сплавом.

В деревне Слобода Свердлов-
ской области состоялась встреча 
полномочного представителя Пре-
зидента Российской Федерации 
в Уральском федеральном окру-
ге Игоря Холманских с активом 
межрегионального общественного 
движения «В защиту человека тру-
да». Главной темой встречи стало 
подведение итогов предваритель-
ного голосования, или праймериз, 
для последующего выдвижения от 
партии «Единая Россия» кандида-
тов в депутаты Госдумы РФ.

Место встречи с активом движе-
ния было выбрано не случайно – 
она совмещена со ставшим уже 
традиционным весенним сплавом 
полпреда по реке Чусовой.

В этом году конечной точкой 
сплава стала деревня Каменка, 
в которой находятся декорации 
деревянного киногородка, что яв-
ляется ещё одним символом, по-
скольку река Чусовая неразрывно 
связана с историей отечественно-
го кинематографа. На её берегах 
снимались легендарные фильмы: 
«ВолгаВолга», «Пётр I», «Веч-
ный зов», «Угрюмрека» и мно-
гие другие.

Игорь Холманских выразил уве-
ренность в том, что добрая тради-
ция весенних сплавов по Чусовой 
будет продолжена.

В тюменской области присту-
пили к реализации программы 
«5+», которая направлена на по-
вышение эффективности рабо-
ты небольших ферм и личных 
подворий, реализующих моло-
ко на переработку.

По словам начальника управ-
ления по животноводству, глав-
ного государственного инспек-
тора Тюменской области в сфе-
ре племенного животноводства 
Рустема Бетляева, участвовать 
в проекте могут средние и мел-
кие предприятия, а также лич-
ные подсобные хозяйства. Став-
ка делается на некрупные фер-
мы, которые способны при не-
больших финансовых вложени-
ях и в короткий срок существен-
но увеличить объёмы реализуе-
мого молока. 

Первый этап программы направ-
лен на укрепление сырьевой зо-
ны АО «Золотые луга», которое и 
авансирует средства в счёт реа-
лизованного молока закупочным 
кооперативам. Последние выда-
ют финансы под покупку поголо-
вья молочного скота хозяйствами 
и личными подворьями. Участни-
ки программы приобретают жи-
вотных и в течение определённо-
го условиями контракта периода 
возвращают взятую сумму, но не 
деньгами, а молоком.

– На этом этапе будет постав-
лено около тысячи голов нетелей. 
Желающие участвовать в проекте 
пройдут жесткий отбор, –  объяс-
няет Рустем Османович. – Живот-
ных получат только те подворья, 
у которых уже есть собственное, 
чистое от лейкоза стадо, состоя-
щее не менее чем из двухтрёх бу-
ренок. Также должны быть и поме-
щения для содержания поголовья.

Ещё одно важное условие, ко-
торое выставляют координаторы 
программы, – за счёт нового про-
екта можно пополнить своё хозяй-
ство только на 30%. К примеру, ес-
ли своих 10 коров, то дадут день-
ги ещё на трёх. До пяти животных 
увеличат стадо, если в хозяйстве 
уже есть дветри коровы. Отсю-
да и название программы – «5+». 

В настоящее время около 250 
голов уже поставили в Вагайский 
район, идёт работа в Исетском и 
Упоровском. Затем на очереди – 
Абатский Викуловский и Омутин-
ский районы. 

Новая программа «5+» нацеле-
на на увеличение молочной про-
дуктивности до уровня не ниже пя-
ти тысяч кг молока от дойной коро-
вы в год, даст рост объёмов реали-
зации молока, снизит сезонность 
производства.

твои люди, село

Мини-ферма для семьи Дар-
вая Мулкоманова из Старой 
Заимки стала и центром за-
нятости, и кормилицей.

Восемь лет назад, когда в толь-
ко что построенное помещение 
минифермы были поставлены 

Воля и труд диВные Всходы дают

Вспышку численности непар-
ного шелкопряда в Тумашов-
ской, Колесниковской, Горю-
новской и Сосновской сельских 
администрациях заводоуков-
цы отметили ещё в 2014 году.

Чем это грозит жителям округа, 
какие меры примут работники де-
партамента лесного комплекса, что-
бы обуздать вредителя? Вопросы 
районная газета уже задавала лес-
никам округа, но они с настойчиво-
стью, достойной лучшего примене-
ния, по велению вышестоящего ру-
ководства пока вновь и вновь пыта-
ются реформировать отрасль. Вот 
на смену некогда единственному 
лесхозу пришло уже четыре струк-
туры, которые исполнение лесных 
полномочий перебрасывают друг 
на друга. Когда уже руки дойдут до 
непосредственной работы в лесу? 
Пока вопрос. А население волнует 
нашествие шелкопряда.

Со слов лесников, о появлении 
того или иного вредителя они ин-
формируют вышестоящие област-
ные организации сразу же. Даль-
ше уже должна вступить в дело об-

ластная станция защиты леса. Вро-
де бы и меры какието она прини-
мала. Так, попалась информация в 
СМИ о том, что в лесном фонде Ар-
мизонского, Омутинского и Упоров-
ского районов в прошлом году бо-
ролись с непарным шелкопрядом. 
Но то ли борьба велась не на всей 
площади, то ли не в то время и не 
тем препаратом … По факту нын-
че на юге округа лиственные леса 
как и в Упоровском районе стоят го-
лые, без листвы, как зимой.

Региональные специалисты 
«Рослесозащиты» чтобы обезо-
пасить посевы и посадки на приу-
садебных участках в будущем году, 
призывают жителей нынче принять 
самостоятельные меры борьбы с 
непарным шелкопрядом. С середи-
ны июля начнётся массовый лёт от-
родившихся бабочек, их спарива-
ние, а затем кладка яиц. Кладки не-
парного шелкопряда можно будет 
встретить не только на живых де-
ревьях и кустарниках, бабочки от-
кладывают потомство на деревян-
ных и бетонных опорах линий свя-
зи, электропередачи, заборах и на 
стенах домов. 

Соскоблить и сжечь яйцекладки – 
самый простой и действенный спо-
соб снижения численности вредите-
ля. Ещё их можно пропитать мине-
ральными маслами. Спиливать или 
обрезать деревья и кустарники при 
этом не требуется. Уничтожением 
яйцекладок можно заниматься дли-
тельное время, главное, чтобы вла-
дельцы соседних участков тоже ве-
ли борьбу, иначе непрошеный гость 
в поисках пищи переползёт туда, где 
будут зелёные листочки.

Проезжая вдоль Комиссаровско-
го бора, обратил внимание на то, 
что от крон сосен осталась только 
половина. Как пояснили в филиале 
Заводоуковской авиабазы, на пло-
щади в 12 977, 8 гектара в Комисса-
ровской даче уже не первый год за-
гостился и прекрасно себя чувству-
ет шелкопрядмонашенка.

Гусеницы этого вредителя по-
вреждают хвою ели и сосны, изред-
ка – лиственницы и пихты. Встреча-
ется  вредитель также на листвен-
ных деревьях, особенно если они 
растут в заражённых хвойных на-
саждениях или находятся в их не-
посредственной близости. В очагах 

массового размножения при недо-
статке пищи гусеницы спускаются 
на травянистый покров и поедают, 
например, листья черники – утверж-
дает всезнающий Интернет. Черни-
ки не будет? А чего не будет ещё?

«Гибель от непарного шелкопря-
да тюменским лесам не грозит», –
заявила Светлана Тымченко, дирек-
тор филиала «Рослесозащиты», на 
июньском заседании общественно-
го совета в Тюмени. Чем грозит по-
явление шелкопрядамонашенки 
заводоуковцам, видимо, придётся 
узнать на собственном опыте. 

Не все садоводы весной обрабо-
тали химикатами яблони и груши от 
вредителей. Возможно, яблони и не 
погибнут от полного объедания не-
парным шелкопрядом и монашен-
кой, а вот урожая к Яблочному Спа-
су не будет точно. Своевременная 
информация от лесных специали-
стов о появлении исконно лесных 
вредителей и мерах борьбы с ни-
ми была бы совсем не лишней. Но 
кто об этом проинформирует, если 
лесные специалисты заняты «пе-
ределом сфер влияния»?
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дорога ложка к обеду, 
или у семи нянек дитя без глазу?

первые два десятка коров, Дар-
ваю Загипаровичу приходилось 
всё делать самому: раздавать и 
подвозить корма, доить бурёнок, 
убирать навоз. Год от года пого-
ловье росло и одному управлять-
ся с хозяйством стало сложнее. 
Пришлось привлекать сыновей и 

супругу. Но и рук этих помощни-
ков уже стало не хватать, пото-
му что на подворье, кроме 50 го-
лов крупного рогатого скота, по
явились овцы и лошади. Плюс 
несколько гектаров  земли. Поэ-
тому доить коров Д. Мулкоманов 
нанял оператора, а на обслужи-
вание тракторов – механизатора. 
Да и сам хозяин в любое время 
может сесть за руль «Беларуса».

– Пашню в этом году разделил 
на две части, – говорит Д. Мул-
команов. – На одной посеял яч-
мень на зерно, а на другой – тра-
восмесь на сенаж. Тракторы есть, 
измельчитель травы купил, мож-
но приступать к закладке зелё-
ной массы в бурт. Травостой нын-
че неплохой, но нет подходящей 
погоды. Вот и ждём, когда приро-
да даст «окно». 

Сегодня Дарвай Загипарович 
первым из частников в округе 
решил консервировать травы. И 
это правильно, ведь применение 
сенажа – это принципиально но-
вая технология кормления круп-
ного рогатого скота и овец в лич-
ном подсобном хозяйстве с мень-
шими затратами труда. 

Качественный сенаж не только 
повышает продуктивность коров, 
но и заметно увеличивает суточ-
ные привесы молодняка. Хозяин 
подворья надеется, что включе-
ние в рацион животных нового 
корма поможет поднять надои 
с сегодняшних 11 килограммов 
как минимум до 1415. Но и от 

сена Д. Мулкоманов не отказы-
вается. Косовицу начал. К мини
ферме уже подвёз первые 20 ру-
лонов. Но и тут дожди останови-
ли технику: простаивают тракто-
ры с косилкой,  прессом, погруз-
чиком, тележкой.

– Как только непогода тормо-
зит работу в поле, мы ремонти-
руем помещение фермы, – про-
должает Дарвай Загипарович. – 
Сейчас меняем полы – за два го-
да сгнили доски. Утепляем окна, 
двери, белим, проверяем венти-
ляцию и систему навозоудале-
ния. Через неделюдругую всё 
сделаем. Зимой будет в базе чи-
сто, тепло и не душно.

Казалось бы, всё в личном под-
собном хозяйстве Мулкомановых 
складывается нормально: можно 
трудиться, безбедно жить самим и 
давать работу односельчанам. Сей-
час, когда всё настроено и отлаже-
но, хозяевам ЛПХ хотелось бы уве-
личить численность поголовья ско-
та. Это бы дало дополнительные 
доходы и рабочие места. Однако 
всё упирается в отсутствие средств 
на строительство дополнительного 
помещения для животных, а также  
специалистов – ветврачей, техноло-
гов по воспроизводству стада, зоо-
техников и даже операторов машин-
ного доения. Поэтому планы пока 
остаются только планами, а фер-
ма заботами её хозяина работает 
в заданном режиме.

Борис СОКОЛОВ  
Фото автора

О возгорании леса, благода-
ря видеонаблюдению, лесни-
ки сегодня узнают букваль-
но через 15 минут.

С начала года в Падунском 
участковом лесничестве про
изошло всего два лесных пожа-
ра. Алексей Половников, лесни-
чий этого лесничества, объясня-
ет столь низкую горимость ле-
сов своевременным выполнени-
ем противопожарных мероприя-
тий. Так, осенью прошлого года в 
лесном фонде лесники провели 
уход за 164 километрами мине-
рализованных полос, а уже вес-

ной этого года устроили ещё 94 
километра новых.

Отчасти с выводами специа-
листа можно согласиться, хотя в 
прежние годы профилактических 
мер по предупреждению пожаров 
было в разы больше, но это не 
гарантировало снижения числа 
возгораний. Скорее, на руку бы-
ли сложившиеся нынешней вес-
ной и в первом месяце лета по-
годные условия. А вот ежеднев-
ное наземное патрулирование 
вкупе с установленными каме-
рами видеонаблюдения – несо-
мненный плюс в охране лесов.
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лес под наблюдением

Возобновила свою работу 
школа ветеранского актива. 
Её заседание (учёба-семи-
нар) объединило семь десят-
ков человек. 
 

Заведующая многофункцио-
нальным центром Татьяна Ново-
сёлова рассказала ветеранам об 
услугах, предоставляемых МФЦ. 
О доступной медпомощи селянам, 
графике работы участковых док-
торов и узких специалистов про-
информировала врач гастроэнте-
рологинфекционист Нина Кузне-

цова. Руководитель загса Наталья 
Дегтярёва познакомила с положе-
нием об учреждении памятной ме-
дали для семейных пар с солид-
ным стажем совместной жизни. 

В  завершение семинара пред-
седатель районного совета вете-
ранов Валентина Моисеева  вру-
чила памятные медали «Вете-
ран пограничных войск» нашим 
землякам Олегу Лыжину, Сергею 
Лукашкову, Николаю Зольникову, 
Юрию Богачёву, Василию и Ан-
дрею Докшиным.

Ольга мЯСНИКОВА     

Больше информации, 
полезной и нужной


